

令和6年度 熱田区 区民アンケート

アンケート自由意見

令和7年1月

熱田区役所

問29 ご意見・ご要望等（自由記入）

1	29歳以下の意見	1
2	30歳代の意見	1
3	40歳代の意見	4
4	50歳代の意見	6
5	60歳代の意見	9
6	70歳代の意見	11
7	80歳以上の意見	13
8	その他（年齢不詳）の意見	13

問29. 熱田区をさらに魅力あふれるまちにするために取り組むとよいことがありましたら、ご自由にお書きください。

※下記のご意見は、公表すると支障のある記載や長文の場合などは、省略もしくは簡略したりなどして掲載させていただいております。また、関係機関への報告など対応済みの場合などは、掲載を省略させていただいております。

1 29歳以下の意見

神宮前駅前が新しくお店など作ったりしているのはすごくいいと思う！商店街の方もシャッターが閉まっているところが多いのでお店を開けたり、高齢化で難しいのなら新しくしたり、熱田神宮に来る観光客などもどんどん集客して熱田区を盛り上げて欲しいと思う！

高齢化が進むため参加者も多くなる高齢者への取り組みが増えるのは仕方が無いかと思いますが、子育て世代や20代単身世代に向けた情報発信も同時進行で行わないとその世代の定着が見込めないのかと思いました。（地元で愛着を持てる人を増やしたい。）そこにお金をかける必要はないと思います、情報発信で良いかと。また地場の企業を巻き込んだ地域の祭りやイベントが増えたら素敵だと思います。若手世代の繋がりが減って行く中で、体験型のイベントを増やすのも満足度は高いと思いました。もしそのような活動があればボランティアでも是非参加したいですが、そのような人をどこでいつ募っているのかも知らず。ぜひご教示頂けたら幸いです。

名古屋中央卸売市場を活かして、イベントを積極的に行う。センチュリーホールを活かしてイベントを積極的に開く。

古風と寂れているは違うと思うので、神宮周辺のように再開発を進めていくことは、すごく良いことだと思います。大通りから外れ、住宅街に入ると街灯が切れていて、暗くて本当に危ないので、すぐに新しいものに変えていただきたいです。よろしく願いいたします。

2 30歳代の意見

SNSなどを活用した取り組み、子育て世帯へオムツを定期的に配布したり、子育てしやすい環境づくりを望みます。また、住民票の発行などはコンビニで手続きをできるようにして欲しいです。名古屋市だけできないのは権利を保障されていないと感じます。金山駅周辺が特に治安の悪さを感じます。客引きなどを放置せずに対応して頂きたいです。風営法との関係もあり、熱田警察署と連携した活動を希望します。また、土日祝日、夏休み、春休み、冬休みなどは公園、図書館、小学校などで子ども向けの地域イベントを充足することで共働き世帯が働きやすい環境づくりの提供の企画運営をして頂きたいです。特に小中学校施設と連携して学校施設開放をしたイベントは積極的に行えると思います。民間委託(塾、習い事)、警察署、消防署、学童などと連携した活動は子育てに活用できると思います。夏休み、冬休み、春休みがあっても子どもが就学時と同じ時間帯で活動できる環境を作ることにより、女性が社会進出できる環境をつくり定住に繋がると考えます。

「高齢者から子育てを終えた世代向け」の企画はとても充実していて素敵だと思います。しかし、子育て世代としてはやはり、自然の中で身体を使って遊ぶ体験の機会や、酷暑の中でも安心して遊ぶことのできる室内(もしくは全天候型)大型遊具の無料施設、など防犯面でも金銭面でも安心安全に楽しむことのできる街づくりの企画を希望します。

子育て世代として、親同士の繋がりはややはり子どもの遊び場での交流がとても多いです。ぜひご検討お願いします。

また、情報は情報誌ではとても多く出されているのは知っていますが、なかなか目を通すことも難しく、気づいた時には日程が過ぎていたなんてことも多いです。

提案ですが、

- ・熱田区民用の公式LINEを作成していただき、世代ごとに見たい情報がページで分けられていたり、
- ・全世帯対象の情報がまとめて見られるページがあったり(例えばゴミの分別方法など)
- ・AIを使ったチャット相談があったり
- ・このアンケートのように、「区民の声」を書けるページがあると、困ったときにすぐに声を届けることができて助かります。

ご検討よろしく申し上げます。

- ・1号線の工事を早く終わらせる。
- ・川をキレイにして臭いを無くす。
- ・スーパーを作る。
- ・駐車場を増やす。

①更なる区の魅力向上のためにも、センチュリーホールを含む白鳥公園の再開発(名城公園や鶴舞公園のような)は必須だと思います。

②区内の金山や神宮前地区も大事ですが、日比野、六番町も地域の交通拠点として大切なので、商店や飲食店がもっとできるように行政のバックアップをしてほしいです。

③子育て世帯の居場所作り、学童保育のさらなる充実をお願いします。

昨年12月末に越して来たばかりです。毎日、毎日職場との往復なので、まだ熱田区のごことはよくわかりません。しかし、年末年始の熱田神宮活気◎。それと、6月の熱田まつりは、こちらに引越す前から楽しみでした。毎年歩いて熱田神宮に初詣できるし、地下鉄の駅、市バスも最寄りにあるので便利です。こんなにいい所に住めたことはラッキーです。

- ・神宮前の商店街を伊勢神宮のおかげ横丁のようにする。
- ・ディズニーランドのようなものを誘致する。
- ・IT、デジタル分野に力を入れる(日本のシリコンバレーを目指す)。
- ・子育て支援、防災。

近所の公園の掃除を強制されるのですが、役所の方で行うか委託していただきたいです。

回覧板が機能しておらず、負担なので廃止してほしいです。

道路が傷んでる箇所がたまにあります。なかなか難しいとは思いますが、徐々に修繕お願いいたします。

中野新町鉄道沿東線支線第3号の市道において、民地から樹木が飛び出しているのが常態化しており、毎回車を通行する際支障および視認ができないため、危険を感じている。至急撤去して欲しい。

市道として適切に管理する必要があるのではないのでしょうか？

よろしく願いいたします。

いつもありがとうございます。これからもお世話になりたい町です！！よろしくお願いします！！

民間のコワーキングスペースがほしい。

- ・子どもから老人まで学び続けられる場所が必要。以前は駅ビルに文化センターがあったので、そこで学びと地域交流があったが、その場所がなくなってしまった。図書館や区のビルなどをきれいにし、区民が学びながら繋がりを持てる場を作るといいと思う。
- ・観光客も来るので、歩道をわかりやすく、明るく、きれいにし、区民も街を楽しく歩けるようにしてほしい。
- ・駅前開発に力を入れてほしい。
- ・子ども向けの企画が他の区より少ないように感じます（学びの会、募集をかける作品など）。
- ・公園のトイレをきれいにしてほしい。また暑さをしのげる場所がほしい。→防災のためにも早めの整備を。

- ・歩道橋→横断歩道にして欲しい(ベビーカー、車イスで困る)。
- ・バス停に日差しよけを設置して欲しい。屋根なしは熱中症になる。
- ・スーパーを増やして欲しい。

以前にここ数年で子育て世代が急増したと聞きました。保育園も入りにくくなったと聞いています。白鳥学区はトワイライトもありますが、学童は少ないです。学童の整備をお願いしたいです。子どもが小学校になっても、働き続けることができれば、キャリアを続けられ、生涯収入も減らず住民税を納め続けられます。熱田区民の総数からすると、該当者は少ないかもしれませんが、住民税を元手により良い街にしていきたいと思えます。働き続けられるよう、ぜひ学童も整備いただきたいです。コロナ前ですが、「あつたっ子」の集まりには大変助けられました。今でもありがたく思っています。

子育てしやすい環境にして頂きたい。
産科も減り、違う区で出産しなくてはならない。
小児専門のクリニックもないので、違う区まで通っているのも不便。
子供に優しい地域にして欲しい。

地下鉄六番町駅へ向かう途中に工業研究所の横の道を通るのですが、歩道がないところがあります。車がよく通る道路なので、歩道を作ってもらえるといいなと思います。歩道を整備してもらえると暮らしやすくて事故も減っていいんじゃないかと思います。

より子育てしやすい町になると嬉しいです。子どもの遊び場がもっと増えるといいです。

日比野市場があるのは仕方ないと思うが、子供たちが学校から帰って安心して遊べる場が少なすぎる。特に野立学区は小さいし少ない、少しはしゃぐだけで近所からクレーム入る。これでは子供が可哀想だとは思っています。

もっと催し物を人が集まるようにしたり、実施してほしいし、地域の協力が見られたらいい

熱田区に限らないですが、行政への提出書類などを窓口へ行かなくても完結できるようにオンライン化してほしいです。
または全土日も含めたシフト制導入をお願いしたいです。
窓口があいている時間に役所へ行くというハードルが高いです。

3 40歳代の意見

熱田区は歴史的には、名古屋市の中で最も魅力がある街だと思います。熱田神宮を中心とした再開発をもっと進めてほしいです。特に神宮前駅の線路沿いの商店街がさびれており、魅力を損ねていると思います。熱田神宮と伊勢神宮が協力して、世界遺産の登録を目指しませんか？

熱田区の実践は、広報なごやから情報を入手しており、子育て講座や子供向けのイベント情報などを見て参加したりするなど、重宝しています。
ヘルメット着用など、区関係者の皆様の取組みがあって、子育てのしやすい環境だと思います。
そのように恵まれた環境ではありますが、今一つお願いしたいこととして、伏見通りの騒音対策があります。
具体的には、夜中に伏見通りを通る暴走族の騒音を抑えるような働きかけをお願いできないのでしょうか？まだ乳飲み子がいる家庭ですと、夜中ようやく寝かしつけが終わったと思いきや暴走族の爆音で子供が起きてしまい、日々睡眠不足が続く中、非常にストレスを感じます。
対策に関して御検討頂けると幸いです。

健康なカラダづくりのための運動、栄養、休養の知識がもらえるフィットネスイベントなどがあると、健康な人が増えて、交流があれば新しいことにチャレンジできるきっかけ、チャンスができて魅力ある区になっていくと思う。

熱田神宮、白鳥庭園、宮の渡しなどの観光に加えて、飲食店をめぐる定番散策コースがあると、地域住民だけでなく他所から来た来客を案内しやすいなと思います
熱田区ならではのあつあつグルメがあっても面白いですね

熱田神宮前のシャッター通りの改変。
空き家の整備。（リノベして若い世代に提供など）

どこにでもすぐ行けるまちへ

一才の息子がおり、支援センター児童館、保育園の園庭開放を妻と息子が楽しく利用させて頂いております。この活動はこのまま続けて頂きたいです。

住所が近いのもあるが、熱田駅、区役所、商店街周辺の開発。

熱田区が誰にとってどういう街でありたいのか、もっとビジョンを簡潔に分かりやすく示した方が良い。
誰もが住みやすい街、といった全方位的なビジョンは誰にも刺さらないので、よりターゲットが当事者としてイメージできるビジョンが望ましい。

例えば子育てし易い街、をビジョンとするならば子育て世帯がターゲットとなり、そのターゲットに対する打ち手（その世帯にとってどういう情報をどうやって提供するとより良いか？）の具体策も提示しやすくなる。

<p>熱田区民限定の「プレミアム商品券」を販売してほしいです。→イメージとしては、「名古屋市プレミアム商品券」のような感じです。</p>
<p>熱田神宮を中心として、魅力ある門前のまちづくりを開発していく。古いシャッター街について所有者の問題もあるかと思いますが、熱田区役所の敷地のように、誰もが利用できる広場にすると熱田駅からの回遊性ができ、イベントなども開きやすくなると思います。</p>
<p>バスケットコートや、スケートボード場を作って欲しい。</p>
<p>自転車をよく使うのですが、駅前など止める場所が少なく困ることがあります。坂が少なく自転車でも移動しやすいのが良いと思っているのですが、なんとかして頂けると助かります。あと、たまに公園のゴミ拾いのボランティアをしているのですが、ゴミ袋など支給して頂けると助かるのですが…。</p>
<p>川を綺麗にしたい。親としては、子供達の、学生の部活動にすればいいと思う。いい運動にもなるし、目的もはっきりしてる。さらには、地域、社会から感謝されることで達成感もある。 イベントではなく、部活にすることによって、子供達の自主性を促したい思いもある。</p>
<p>転居したあとの、まちに馴染めない気持ちを聞いてくれるところがあったらと思います。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・神宮前商店街のシャッター街が少しずつ解消されてきて良かったなと思います。いろいろ事情はあるかと思いますが、例えば、期間限定のPOP-UP STOREを展開するなど、実験を通して発展の可能性を広げていけたら良いです。 ・夏の暑さは年々厳しくなるばかりで、街ももう少し涼しくなったらいいのに…。熱田区は他区よりもコンパクトサイズなのを活かして、市としてSDGsの試験的プロジェクトを立ち上げ、高温になりにくいアスファルト、都市の緑化や森林化など少し奇抜な取り組みを。熱田神宮を通り抜けてくる風がすごく涼しいことがヒントです（北西角に立つと涼しいですよ～。幡屋の交差点の南東角）。 ・この街にずっと住みたい（戸建てを買って定住したい）と思うが、高いですね…。ご高齢の方、空き家とうちのような貧しい子育て世帯が街を引き継いでいけるようなマッチングを…。 ・子ども（小学生2人）は駄菓子屋希望。子育て支援、寺子屋みたいにしては？
<p>とてもきれいで住みやすい街だと思います。 堀川の旗屋橋から瓶屋橋あたりの東岸の歩道が昔と比べてとても綺麗に整備されていて驚きました。広いスペースがあるので、何か活用できるといいのではと思いました。</p>
<p>学区によってコミュニティセンターなどの設備が古いので新しくして欲しい。 駐車場がない施設が多いので、対策を立てて欲しい。 堀川を綺麗にしてほしい。 内田橋は商店街のお祭りなどあるが、神宮の商店街は活気がないので、人が集まる催しなど、考えて欲しい。</p>
<p>小学生、中学生に対する熱田ブランドの推進。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・熱田神宮周辺の再開発（特に東側）。 ・御陵橋（堀川）周辺の花壇等の手入れ（現在雑草、ゴミ等で荒れ果てています）。景観が良くない。 ・映画館があると嬉しいと思います。

役所が駅から遠く、徒歩時間が多いのが夏は厳しいです。かといって自転車で行こうと思うと、交差点ごとに違いすぎる右左折レーンに困る。(個人的に)バスは酔うので使用できない。財政的に無理でしょうが、駅構内に役所を作ってほしかった。これから酷暑が毎年続くと思うので、日中動く人、子供に日傘を推進する(汗臭いですし)。イベント中に倒れないよう役所が配慮する。電気代対策のため、企業などに昼休憩所の開放をお願いする…など、ささやかなことから大掛かりなことまで、できることは多いと思う。今は冬よりも夏の豪雨や体温越えの酷暑対策をメインにしてほしいです。コンクリートジャングルは本当に暑いくせに逃げ場が無さすぎる。

アプリなどで情報を見る機会が増えると嬉しい。地域で行われているスポーツの会など知りたいが、知る機会を増やせるといいと思う。

子どもを園に入れて仕事復帰する時に、相談した民生子ども課の職員さんで「もし入園ができなかった場合はどうしたらいいですか?」と聞いた時、「そんなの認可外に預ければいいじゃない。そういうお母さんいっぱいいますよ?役所に聞かないで」と返答されました。こんな職員いたら魅力もなにもないかな。未だ恨んでいます。でもずっと熱田区に住んでいるので、今後も熱田区民だと思います。

熱田神宮の刀剣館と刀剣乱舞コラボで女性客が増えると思います。その際、周辺での食事場所などの案内を合わせてしっかりアピールすると熱田区の経済効果が増えると思います。

せっかく熱田神宮という文化的歴史的に貴重な場所があるのだから、近辺をもっと魅力的に整備すべき。飲食店が少なく、休む場所が限られて残念。新しい施設、あつたnagAyaはなぜあんなに小規模なのですか?

区役所から神宮前までの商店街をもっと魅力的にして欲しい。寂れ感が酷い。熱田神宮にお参りに来てもあれではがっかりする。他県の人にお勧め出来ない。熱田神宮のみでよそに行くしかない。風俗とかあり得ない。熱田神宮や周りの店のポテンシャルが高いのに本当に勿体無い。老舗店も補助金出しても改修すべき。名古屋初出店じゃなくて熱田区の老舗に頑張って欲しい。

4 50歳代の意見

①屋内プール、スポーツジムを含む熱田区スポーツセンターがあれば良いと思う。高齢者にも配慮したつくりで格安で利用できたら嬉しいです。②あえてATMを増やすよう金融機関にはたらきかけてほしい。キャッシュレスが潮流だが、ITに頼りすぎるのも災害時など考えると良くない。

区内を巡回するコミュニティバスがあるとうれしい。

熱田神宮周辺を周遊できるように一体をリニューアルする。区民のみならず観光客も日帰りで利用できる温浴施設があるとよい。

神宮前商店街の再開発を望む。
熱田神宮があるのに関わらず、地元民のみならず観光客等からみても、シャッター商店街でみすぼらしい。
再開発に反対する住民に対して、行政代執行も視野に入れてほしいぐらいである。

名鉄神宮前の再開発により集客力の向上をはかり、小規模なお祭りやイベントの開催により地域住民の社会活動への参加を促す、熱田区内外からの刺激施策により、街の活性化を促進させたい。

<p>歴史のある街だということをもとに講演会や寸劇などのイベントを記念日ごとに設けてはどうか。</p>
<p>熱田神宮を中心とした観光都市 観光誘致できるまちづくりをした方がいいと思う。伊勢神宮のお祓い町を参考に??</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・熱田神宮の歴史と共に歩んできたことをPR。 ・名古屋中心にあり、各所へ交通手段が整っている。 ・東京、大阪と比較して緑、自然が豊か。自動車道路が広い。 ・中川、中村、港、中、南のようなガラの悪さがない。緑、守山のようなローカル感もない。丁度良い感じ。
<p>7学区の学区連絡協議会が活発に情報発信・活動をすることが求められる(学区によっては実践がなされている)。区役所が発信する情報を住民に伝える・知らせる・実践させることが、学区連絡協議会の役割の1つだと思うのだが、全くなされていない。白鳥学区をはじめ熱田台地にある学区には歴史的価値(遺産)があるものが点在する。もっと周知してもらいたい具体的な案が欲しいと思う(最近白鳥学区で冊子ができたようであるが…)。(以前からあるマップをもっと宣伝・周知する方法もあるかな)</p>
<p>6月5日の熱田まつりで、白鳥橋から西地区は何も行われてない。熱田まつり、熱田区全体で盛り上げるような行事があるといい。今の時代、むずかしい人々だらけだけど、僕の子供時代の熱田区は前夜祭(6/4)打ち上げ花火あったけど、今は6/5のみの花火(時間短縮)。以前のように前夜祭も復活してみないと祭りたいな盛り上がりのある祭をしてほしいです。</p>
<p>ホームページなどで熱田区の情報を得ることはできると思いますが、そもそも区に興味のあるコト、モノがあるのか?行政サービスが必要なタイミングは限られます。行政に頼ることがないことが、むしろ何も困ることがなく生活ができているということ、住みやすい町ということではないでしょうか。そこから先の話は地元の企業や住民主導で何かを始める、興すことが必要で、それは行政主導で行うものではないと思います。</p>
<p>メルマガ配信による情報提供やYoutubeなどのSNSを活用してほしい</p>
<p>熱田区が取り組んでいることを、地下鉄駅構内などで紹介していただきたい。</p>
<p>熱田神宮周りの活性化。</p>
<p>電柱の撤去(電線を地下に埋設) 信号機設置箇所の見直し 信号機は歩車分離が良い</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・堀川を中心として、イベントや定期的なマルシェの開催をして、人が集まる活気ある区になってほしい。 ・人口あたりの犯罪の発生は多い。パトカーは”止まれ”の取り締まりばかりしてないで、地域の防犯にもっと力を入れてほしい。特に夜間の防犯、ひったくり。
<p>神社や川の整備。日比野市場の整備。周辺の道路。建物の整備など。</p>
<p>廃線になったJR貨物線跡地の有効活用</p>

<p>もっと情報を発信する 例えば、インスタなどSNSを活用するとか (すでに行われているのならごめんなさい)</p>
<p>公共交通機関の充実</p>
<p>子供が小さい時は、和太鼓サークルで区民まつりや運動会等、地域の方に大変お世話になりました。子供が成長してからは、介護がはじまり、仕事と介護の両立で忙しく、地域への貢献が出来ずにいます。 熱田区は、名古屋の中心に位置し、熱田神宮があることからとても魅力のある街だと思います。金山駅から堀川沿いに商業施設等整備されたら人気が出るのでは？熱田神宮東側の商店街もおかげ横丁のようにして、観光客が集まる場所になれば良いと思います。 古くからの住人と、新しく入ってくる若い子育て世代が上手く共存している地域だと思います。ただ、高齢化が進み、孤立している高齢者が増えていると実感している。声を掛け合うというの、家族でなければ難しい面もあります。</p>
<p>特に金山駅周辺がゴミ等で汚いので、もう少し綺麗になると良いと思います。</p>
<p>暴走族の取り締まり</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・熱田区にスポーツセンター、トレーニング室などを作ってほしいです。 ・孤立している高齢者が増えています。話し相手や集まれる場所など、高齢者を助けられる支援を増やしてほしいです。
<ul style="list-style-type: none"> ・燃えるゴミの日には歩道にゴミが散乱している所があるので対策を考えてほしい。 ・公園の手入れ、メンテナンスをもう少しまめにしてほしい（草がボーボーに生えていたり、橋が長い間壊れていたり）。せつかく公園がたくさんあるのに残念に思うことがある。いつも熱田区のためにありがとうございます。今後も宜しくお願い致します。
<p>熱田図書館より他の区の図書館の雑誌の方が種類が多く、充実しているように感じる。ゴルフ雑誌、プレジデントなど他区の図書館にある雑誌も熱田区に置いてもらえるか。年度ごとにローテーションして、熱田図書館も魅力ある雑誌を見られるようにしてほしい。町を緑や花でいっぱいにしてほしい。公園を緑多く、きれいにしてほしい。熱田神宮前の古い商店街をきれいでおしゃれな場所にしてほしい。</p>
<p>活気がなくなったような気がする。規制が増えたからだと思うけど、熱田球場も音がなく活気がない。</p>
<p>子供が自由にのびのびと育てる町になる為に、区役所の空いている部屋等、夏休みの勉強場所として提供する等、区民が使いやすくしてほしい。</p>
<p>より良い街熱田にする為、今まで努力してきました。新しい住民の方も増えてきて、伝統が薄らいできているように思います。変えても良い部分は発展の為には仕方がないと思います。熱田は歴史深い区ですので、守っていかねばいけないことが多くあり、伝承していかねばと考えています。今後お手伝いできる部分で携わっていきたいと思います。情報発信をお願いします。</p>
<p>熱田神宮周辺の整備。 特に、区役所前のシャッター商店街をどうにかしたほうが良い。</p>
<p>熱田区の職員が熱田区の魅力を感じ取れると、他府県から来た人、外国人からも魅力に思えると思う。私たちは住めば都感覚で他府県や他区の方に目がいってしまう気がします。若い方々に新たに発見してもらい、発信することでよりよくなるのでは…と思います。</p>

<p>たぐさんのお店を作って欲しい。 行きたくなるようなカフェがない。</p>
<p>「誰もが住みたくなるまち熱田」＝魅力あふれるまちになると思うので、治安のよくない場所をなくし、古いものと新しいものとの融合。新しいものだけを発信するのではなく、老舗を再発信していくことも良いかと思います。</p>
<p>子供、特に小学校高学年から中学とそれ以上がボール遊び（サッカーや野球、バスケなど）を気軽に楽しめる安全な場所が各学区にあれば良いと思う。公園では安全面から禁止されているが、ではどこでやれば良いのか？となる。禁止するのであれば、行える場所も提供するべきだと思う。</p>
<p>白鳥公園や熱田球場、熱田神宮などで野外音楽イベント(小中学生の音楽コンサートやコンテスト、アマチュアバンドによるジャズフェスティバルなど)を開催してほしい。音楽溢れる街に住みたい。</p>
<p>5 60歳代の意見</p>
<p>市役所、区役所は市民の知り得る情報は全て公開すべきである。</p>
<p>主な道路に自転車専用道を整備して、自転車の事故を減らす。</p>
<p>熱田神宮を中心にした街作りでしょうか。 歴史は消えない財産、どう伝え残すかは今生きている人達に掛かっている。次世代へのリレーをその世相に合わせて考えることと、どんな思考で伝え残そうとしたかを大事にしたいですね。</p>
<p>大学との連携</p>
<p>熱田区内の幹線道路は整備されていて走りやすい反面生活道路は狭いところが多い。その道路を抜け道としてスピードを出して走る車が目立つ。朝や夕方、児童の通学、帰宅の時間帯にもかかわらず毎日のように。 大事故が起こる前に対処して欲しい。</p>
<p>いつも区民のよりよい生活のためにご尽力いただきありがとうございます。勝手なことを言わせていただきますが、大瀬子橋のたもとの池、大瀬子公園から白鳥橋手前までの堀川沿いの水路、白鳥橋脇の噴水に水が流れていないのが残念でなりません。七里の渡しに鳥居を建てるより、既存の施設を整備して使っていただきたいと思います。さらに言えば観光客誘致ではなく、社会的弱者に対する支援やエッセンシャルワーカーの処遇改善などに力を入れていただくことを望みます。</p>
<p>堀川をきれいにする活動に参加したいので、そういったイベントを(土日で)増やしてほしい。</p>
<p>熱田区に限らず、ダブルケアやヤングケアラー、子ども食堂などへの税金をたぐさん使ってもらっても不満を言う人はそうないと思うので、ぜひ助けてやってもらいたい。</p>
<p>アナログなチラシ</p>

万が一の災害発生時の生存者の有無確認ができるデータとして、住民票の記入の中身が個人情報のため任意とされており、実際に何才の人が各家庭に何人住んでいるか不明な世帯があり、災害発生時の救援活動に支障をきたしてしまうため、何とか条例で強制記入をお願いしたいです。

町内会等をもっと活発に活動できるように、行政が先導して対策をして欲しい。

- ・ 熱田神宮、日比野の市場(せり等に一般人が見学可能)。
- ・ JR熱田駅と名鉄神宮前駅の一体化。

熱田神宮の前の商店街を活性化してほしい。再開発をもっとスピード感をもってすすめてほしい。せっかくの文化遺産を活かしてほしい。室内の子供の遊び場を作ってほしい。

図書館の本が古い。新しい本がまわっているかどうかわからない。

ハード面は堀川の清流化。熱田神宮東側のアーケード街の整備改善を進めていくと良いと思います。ソフト面では、マンション住まいの為か、一軒家にお住いの方に比べ地に足をつけての暮らしをしている感がないです。「熱田区民」というくくりでは区民意識が希薄であると言わざるを得ません。もう少し小さな枠組みでの集まり等があると良いかもしれません。

自転車レーンの表示はポールが立てられていますが、自転車に乗らない人の視点なのか？立てている位置が高すぎるので気がつきません。全く意味が無いように思います。税金の無駄遣いですね。イヌの散歩をする人も黒ずくめで、植込み近くの自転車レーンを歩いているので、危なくて仕方ないです。点滅するライトなど付けている人もいますが、そうでないと危険です。主人が自転車に乗るので、いつもハラハラするとのこと。何か対策を講じていただく必要があります。ゴミ問題もあります。住民はネットの下にゴミを入れるのに、モラルの無い住民ではない人が通勤途中でゴミをネットに入れずに捨てて行くので、カラスに荒らされて大変です。立て看板などで注意を促していただきたいです。

神宮前商店街をもっと有効活用すると良いと思う。熱田神宮が近くにあり、観光客も多いのに全く魅力のない商店街なのはもったいないと思う。例えば、伊勢神宮のおかげ横丁のような雰囲気になれば、地域の人にも観光客にも行ってみたい場所になることは間違いないと思う。ワークショップやキッチンカーなどを呼んで、若い人も高齢者も楽しめる街になることを切に願います。

静かな住宅街もあれば、飲食店が集まっている地域もある
飲食店地域は路上駐車や夜遅くの人の話し声の取り締まりがあれば良いと思う

秋にOPENする商業施設の名称は、「あつたnagAya」ですが、なぜ「おかげ横丁」みたいに「あつた横丁」にならず、nagAyaなのでしょう？長屋のよび名は何となく貧乏くさいイメージがある…。名古屋弁のがやも、私はあまり好きではない…。

熱田には中央市場があるが、地域に開設されておらず、何のための市場なのか。土曜日だけとか毎月〇日を市場開放にして地域住民の生活によりよい物を手に入れられるようにしてほしい。豊洲市場のようにイトインの施設を作るとか、市場とは名ばかりのただの流通センターなのか。地域住民、しいては名古屋市民のゆたかな食生活の為に、もっと活用すべきである！！

長久手市や日進市が若い世代に人気があると情報番組でよく聞きます。名古屋に比べて地価が安いので、家が建てやすいからかと思いますが名古屋も子育てがしやすい街になって、若い世代が増えるといいと思います。

「覚王山新聞」のような若者からお年寄りまで楽しめるミニコミ誌で熱田区の魅力を繰り返し発信するとよい。魅力いっぱいなのに、発信が足りなくてもったいないと思う。積極的にマスコミに紹介してもらうのもあり。地元密着の小さな伝統行事に取材を要請するとか。

神宮前商店街を綺麗にして欲しい。

- ・安全な指定緊急避難所への避難練習、ルート確認等、スマホを活用し身を守る判断力の向上訓練。堀川から西の学区は白鳥や高蔵学区に避難者殺到する恐れあり。橋の安全な場所も知りたい。
- ・堀川は綺麗になってきている。川での催し、白鳥公園の催しを増やす。子ども達の地域での楽しみを増やす。
- ・コミセンでの催しを増やす。
- ・福祉会館の浴室を社協とタイアップし、独居一人でフロに入れない人や、生活困窮し介護サービスを利用できない人の支援の時間をつくる。

観光客向けの熱田神宮東側にあるシャッター商店街の再開発を望みます

神宮前のシャッター街を賑やかにする。公園の清掃

熱田神宮の東の商店街を再開発してほしい。

熱田神宮の商店街の活性化。子育て世代への人的サポート。ママの通院、買い物等の時に赤ちゃんをみてあげる。家事代行など。

老人の方が交流出来る場所、機会をもっと増やすと良いと思います。思ったよりも老人の方が多く住んでいらっしゃると思いますが、日中はほとんど見かけないので。

高齢者も子供達も安心、安全に暮らせる区として、子育て世帯の方々も増えてくれることを望みます(子供達に手厚いサービスを！)。

熱田神宮の隣にできる商業施設のオープンに合わせ、七里の渡しや熱田神宮や白鳥古墳など歴史的に素晴らしい観光地もPRし、観光客を呼び込める区にできたらと思います。神宮小路が徐々に変わっていき、取り壊すのではなく、岡崎の松應寺横丁のように昭和レトロな雰囲気の魅力溢れる横丁になればと思っています。

私のような人間が一人で安心して暮らせるよう、相談できる場所を教えてください。がんの治療をしながら、年令的にも働けなくなり、きびしい生活です。名古屋へ来て良かったと思いき生活していきたいです。

おかげ横丁を作ってほしい！

6 70歳代の意見

- ・広報紙を活用して、区の活動についての情報発信をさらに活発にしてほしい。
- ・神宮前商店街の再開発、堀川の魅力向上、市民会館建て替えと連携した金山駅周辺の整備など推進して下さい。

熱田区に10年以上住んでいますが、自然との調和、交通の便が良い。満足してます。
自転車の「走行マナー」の悪さが目立ちます。中高生、年配・高齢者、男女問わず身勝手な走行が目立ち過ぎます。交通ルールを無視し、他の人まで危険にさらす悪質な運転者が多いのがとても気になります。「安全運転」を心がけ、事故のない地域にしたいと心から願っています。
名鉄神宮前駅の西に建設中の店舗群の開業を足掛かりとして、神宮前商店街やその周辺の再開発をして伊勢神宮周辺のようなまちづくりが出来ると良いと思う。
熱田神宮も本家の伊勢神宮のように、周辺の再構築が不可欠です。
防災放送が音が割れて聞こえない。
アンケートに工夫が必要です。否定的な意見にたいして一々理由（記入）をもとめれば、否定的な回答は少なくなる。 肯定的な意見にも一々理由を求めれば、結果に変化があるかもしれません。
いつもありがとうございます。特にいうことは無いです。これからもお願いします。
地域の詳細な避難場所(公共並びに認可されている施設)の情報が提供されるとよい。
魅力あふれるまちにするのも区民の健康があってこそだと思います。名古屋市内の中でも小さい区ではありますが、熱田スポーツセンターができれば通って健康維持に役立てたいです。是非作って頂けたら嬉しい限りです。楽しみにしています！！
生活道路が幹線道路の抜け道に使われ危険な思いをします。
魅力あるまちづくりになぜこだわるのですか。
<ul style="list-style-type: none"> ・アクセスが名古屋駅前or栄にもとても良い。 ・大きい区ではないが、生活しやすいです。 ・セントレアに近いのは良い。 ・熱田神宮付近をもっと開発したら人口も多くなると思います。
現在の生活に不満がないので、良い考えが浮かびません。すみませんでした。
「もちより」でスマホの操作がわからなくて3回ほど教えてもらいました。学生さんが親切でわかりやすく説明してくれて本当にありがたかったです。感謝！
<ul style="list-style-type: none"> ・神宮前の店が楽しみ。開店を楽しみにしている。 ・神宮内の駐車場はあるが、熱田区の観光バス、一般車の駐車場がない。伊勢神宮は便利だ。 ・神宮前駅と熱田駅の間が開発。シャッター街でつまらない！！2～3年伊勢に住んだが、友人や客が来た時伊勢神宮へよく連れて行ったが、熱田神宮はまわりが魅力がない。

私も結婚して熱田区に住み50数年になりますが、落ち着いた良い所だと思います。交通の便も良く、スーパー、総合病院も幾つかあり、物価も安定しています。地付の持ち家が多く、又お年寄りも多かったのですが、月日が経つにつれ、古家を取り壊され、建て売り住宅に若い家族が入り、コミュニケーションが薄れ、少し淋しい一面もありますが、これも時代の移り変わりで仕方のないことでしょうね。私としてはこの熱田区で満足していますし、今後も住み続けていこうと思っています。

堀川沿いの公園をウォーキングしますが七里の渡し、大瀬子公園(西の方しか無い)、千年プロムナードに桜並木があればもっと楽しく賑わうと思います。そして植林してある樹木等に名前(名札)を設置してもらえればうれしいです。

神宮前の駅周辺が新しくなるから楽しみにしています。9月から新しい店ができるので、区役所付近の店も少しイメージが変われば良いかも。店を閉めている所が多いから残念です。

独居の方が多い。声掛け等が必要では…。

熱田区と云えば熱田神宮ですね。周辺の開発も楽しみですが、白鳥公園をもっと活用して、小さな子供や親子で参加出来るイベントがもっとあると良いと思います。白鳥公園でマラソン大会、スケートボード、BMX、ブレイキング。オリンピック競技ですからね。

国際会議場をもっと趣味の取り組みに開放することを提案する。文化センターのようにはいわないが、英会話とか習字とか絵画とか何でもいい。安価で自分の住宅街の中であれば、人の動きや流れができ、活力が出るのではないか。街の人が活用できる場を大切にすることは重要だと思う。そして、同時にその場所に行政サービスの情報が手に入るようにわかるコーナーを設置することはどうだろうか？

7 80歳代の意見

行政サービスはアンケート、提案等はどこでも取り組んでいますが、要点は”次の一手”、一歩前進をいつどうして取り組むかです。具体的に示してほしいものです。担当者→まとめ役(主任、係長)→課長→社長→トップ

・自由に利用できる施設(公園、オープンスペース等)の増加。

アンケートの設問内容及び、回答者の選出方法を見ていると、本当に魅力あふれるまちを目指すことが実現できるようには思えません。数年前にも同じようなアンケートに回答した記憶があります。「アンケートをする」イコール「取り組んでいる」になってはいませんか？大胆にプロも含めて、多くの人々から「街づくり」の公募をするなどお金の使い方を変えてみてはいかがでしょうか？

8 その他(年齢不詳)の意見

堀川で水上スキーをしたい！